

COLUMNAS DE 20 MAYO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Lobo con piel de 'bienestar'

El dirigente nacional de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, trata de justificar su idea de convertir el Instituto Nacional de Estadística y Geografía en policía con la coartada de que se consolide un "Estado de bienestar". Esta última palabra se repite en instituciones y programas del gobierno lopezobradorista: Secretaría de *bienestar*, Instituto Nacional de Salud *para el Bienestar* (ni modo que para el malestar), Becas para el *bienestar*, *Bienestar* de las Personas Adultas Mayores, Pensión para el *bienestar* de Personas con Discapacidad, Tandas para el *Bienestar*, Cultura para la Paz (¿) y el *bienestar*, Banco del *Bienestar*...

El sustantivo es recurrente en el discurso morenista y dimana de una convicción acendrada en el fundador del partido: Andrés Manuel López Obrador.

Con el escándalo al cuello, y aunque a mi compañero Samuel Cuervo (MILENIO televisión) le dijo: "No estamos buscando *ni expropiar ni quitar fortunas*, sino ir reduciendo esta brecha enorme entre los que tienen muchísimos miles de millones de dólares y los que no tienen nada o una clase media que cada día se empobrece más", Ramírez Cuéllar sigue neceando con mantener la propuesta de que el Inegi mida "la riqueza", a pesar de que casi todos los sectores, algunos de sus correligionarios prominentes y el propio López Obrador ya la descalificaron porque, alega, "yo no estoy aquí de florero ni para andar en los pleitos internos". Inclusive afirma que coincide con el Presidente en no dar a conocer el patrimonio de los mexicanos, porque "la riqueza de grandes millonarios no está en sus casas, sino en bases de datos de Hacienda".

Si es así, ¿para qué chingaos pervertir las funciones del Inegi?

Estado de bienestares una aspiración antigua, implícita en distintas naciones europeas durante el Renacimiento. Desde finales del Siglo XIX, distintos gobiernos perfilaron el financiamiento público a salud, educación, seguridad social y pensiones. La Gran depresión de hace 90 años y las dos guerras mundiales aceleraron programas de intervencionismo estatal que sirvieron de paliativos para aminorar los estragos del desempleo, las crisis económicas y el desmayo del sistema financiero.

Lo de Ramírez Cuéllar, sin embargo, no solo no va por ahí sino dista mucho de ser un disparate irreflexivo. Hace juego con otras provocaciones que sugieren que morenistas y morenianos están *midiendo el agua a los camotes*, como la iniciativa de que el gobierno se agandalle las afores. Tampoco tira en el sentido lógico de procurar "bienestar". Bien a bien, de Porfirio Díaz a la fecha casi todos los gobiernos mexicanos han impulsado un cierto Estado de bienestar, pero es en el de la 4T donde más se asoman los calzones de un propósito estatizador abominable.

Asociación de ideas: López Obrador dice que el producto interno bruto debe ya entrar "en desuso" y "hay que buscar nuevos conceptos: en vez de *crecimiento*, hablar de *desarrollo*. En vez de PIB, hablar de *bienestar*. En vez de lo material, pensar en *lo espiritual*...".

Aleluya, Aleluya.

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Mientras más disparatados, más cercanos

Son de los que despiertan inconscientemente

Florestán

Una de las estrategias de los cambios es sembrar una idea para luego ser descartada.

Esto sucedió, por ejemplo, cuando un desconocido diputado de Morena, el plurinominal por Nuevo León, Edelmiro Santiago Santos Díaz, propuso que las afores sean manejadas directamente por el gobierno a través del Banco del Bienestar, antes Bansefi, que en su momento quebró la que manejaba.

Este médico planteó que desaparezcan las 10 afores que operan en la actualidad para crear una sola que sea manejada por el Presidente de la República a través de ese llamado Banco del Bienestar.

La propuesta la hizo después de que en marzo, las afores, que administran casi 4 millones de millones

de pesos, tuvieron de minusvalía de 156 mil 450 millones de pesos. De este modo, los primeros pensionados por este sistema, el año que viene, recibirán una pensión inferior a los 5 mil pesos, insuficiente para una vida digna después de años de aportar, que es lo que se trataba de revertir cuando se creó este sistema.

Así, pues, la iniciativa del diputado de Morena tiene una base sólida, pero su desarrollo, *que las maneje el gobierno*, no, ya que nada garantiza que mejore su eficacia traducida en una mejor pensión.

Esto ya había sido esbozado por el presidente López Obrador, que pareció dejarlo para después de la tormenta sanitaria y económica, pero el proyecto avanzará dentro de la cuarta transformación.

Esto lo apunto en relación con la propuesta del presidente interino de Morena, el diputado con licencia Alfonso Ramírez Cuéllar, para que el Inegi levante el censo de los ricos y documente sus bienes, propiedades, estados financieros, fiscales, bursátiles y bancarios con vistas a otra propuesta de la 4T: el impuesto a la riqueza.

La iniciativa fue descartada ayer por el presidente López Obrador, pero, de nuevo, ahí quedó el pie en la puerta, esperando otro momento.

No se olvide que esto que algunos llaman *ocurrencias*, y que se descartan, son pies de cría de lo que veremos luego, por más que ahora se desacrediten.

RETALES

1. GIRA. Ya está lista la reanudación de giras del presidente: será para el banderazo de la construcción de cuatro de los tramos del Tren Maya, cuyas concesiones de construcción, que no de operación, ya fueron otorgadas;

2. TRAGEDIA. En Cuernavaca, fue encontrado muerto uno de los hijos del expresidente Luis Echeverría Álvarez (1970-76). Todo indica que se trató de un suicidio. Don Luis es el expresidente más longevo de la historia con 98 años; y

3. REGRESO. La reapertura de la industria automotriz está prevista para lo peor de la pandemia, el próximo día uno, en línea con las necesidades de los gigantes estadounidenses, europeos y orientales. El gobernador de Puebla, Miguel Barbosa, es el único que se ha opuesto. Ya dijo que en esa fecha, ni hablar.

Nos vemos mañana, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que como la salud es primero, la presidenta de la Comisión Permanente, Mónica Fernández, va a privilegiar la seguridad de los legisladores y de todo el personal que trabaja en el Congreso, por lo que advirtió que no se va a dejar presionar por la oposición, que demanda sesiones presenciales. Se atenderá de manera puntual la recomendación de la autoridad sanitaria, con lo cual senadores y diputados tendrán que quedarse en casa hasta que el semáforo pase a verde en Ciudad de México.

Que la pandemia de coronavirus enlutó de nuevo la Cámara de Diputados con las muertes de Baldomero Ruiz, hermano del legislador morenista Hugo Ruiz, y Juan Manuel Sánchez, jardinero en el Palacio de San Lázaro que se convierte en el tercer trabajador del órgano legislativo en perder la vida víctima de la infección.

Que el gobernador Alfredo Del Mazo presentó ayer el plan para la reapertura en territorio mexiquense y dejó en claro dos cosas. Que el regreso a clases se definirá por cómo esté la situación de controlada y que toda la actividad en el Valle de México dependerá de lo que se acuerde con su entidad. Expuso que hay coordinación con la autoridad federal y con Ciudad de México, que encabeza Claudia Sheinbaum, pero también conciencia de que todo se definirá con base en los próximos 15 días.

Transparencia en todos Se reabre el debate sobre los impuestos. Los distintos sectores que los cubren debieran proponer cómo debe hacerse efectiva esta obligación y a partir de qué elementos. Lo que sí debe quedar claro para todos es el valor de lo que se produce, cómo se distribuye y con qué criterios se gasta el monto fiscal. Pagar los impuestos a cabalidad, desde luego. Pero también, dada la contingencia, tomar medidas para facilitar tal pago, no a quienes lo han evadido, pero sí a quienes han cumplido con él. Donceles

Universal:

[Un acuerdo que reconoce lo que todos sabemos /](#)

José González Morfín (p.10)

Financiero

: La Feria / [López-Gatell, las obviedades y el derecho a la información /](#)

Salvador Camarena (p.32)

El Heraldo

Alhajero / [El valle de México, en rojo intenso](#)

/ Martha Anaya (PP-6)

Universal:

Historias de Reportero / [Breve compendio del AMLO inexplicable](#)

/ Carlos Loret de Mola (p.2)

Excélsior:
Arsenal / [Una lectura recomendable para López Obrador](#)
/ Francisco Garfias (p.4)

Excélsior
: Razones / [Energía, obsesiones y realidades](#)
/ Jorge Fernández Menéndez (p.10)

Financiero:
Estrictamente Personal / [¿Le cree al Presidente?](#)
Raymundo Riva Palacio (p.30)

Excélsior
: Juegos de Poder / [Un México sucio y contaminante](#)
/ Leo Zuckermann (p.11)

Financiero:
Uso de Razón / [La sombra del despotismo](#)
Pablo Hiriart (p.28)

Universal:
Serpientes y Escaleras / [Ramírez Cuéllar al presidente: "No estoy de florero"](#)
/ Salvador García Soto (p.9)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.13)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.13)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46-47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.27)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *Clases en Edomex, hasta que el regreso a "nueva normalidad" sea pleno*
- *Presenta Alfredo del Mazo plan de actividades, de acuerdo a regiones y semáforos*
- *Los tiempos y tipo de actividades*
- *Acuerdan Secretaría de Salud y legisladores de MORENA mecanismos de comunicación pública*
- *Toluca, séptimo municipio con mayor número de casos confirmados de COVID-19*
- *Otorga Tlalnepanitla apoyos alimenticios a familiares de pacientes del IMSS*

Será de interés tomar un mucho cuidado al regreso a la “nueva normalidad” que confirmó ayer el gobernador Alfredo del Mazo Maza, mismas que serán de acuerdo a lo que indique el semáforo en cada una de las cuatro regiones en que se dividió el estado de México, sin embargo en la zona metropolitana y oriente van de la mano con la capital del país.

En días pasados se comentaron en este espacio los tiempos del calendario y las cuatro categorías que definió el gobierno de la Ciudad de México para el regreso a la “nueva normalidad”, donde no se tiene contemplado el regreso a las aulas en este ciclo escolar, también se dijo que en la entidad, las actividades se retomarían, por regiones.

La entidad quedó dividida en cuatro regiones: zona metropolitana del valle de México; Valle de Toluca, zona Norte y Zona Sur; las actividades se retomarán de acuerdo a semáforos de control, uno para todo el estado y cuatro regionales (uno por cada región).

Los semáforos son máximo de alerta sanitaria; alto riesgo, riesgo intermedio y bajo riesgo.

Las cuatro regiones arrancarían el primero de Junio en el semáforo máximo de alerta sanitaria, donde únicamente se desarrollarán las actividades económicas esenciales (sector primario, manufactura, siderúrgica, logística), no están permitidos los espacios públicos.

El semáforo naranja o de alto riesgo estaría considerando actividades esenciales y no esenciales de bajo riesgo, así como con restricciones de aforo a 30 por ciento, como restaurantes; tiendas departamentales, servicios jurídicos, bufetes de abogados, servicios religiosos, bancos, trámites y servicios de gobierno. Esto sucedería por lo menos en la segunda quincena de Junio.

El semáforo amarillo, o riesgo intermedio incluye actividades esenciales y no esenciales de bajo riesgo con restricciones de aforo al 60 por ciento. A las anteriores se sumarían otras como corporativos y oficinas de gobierno que no dan atención al público.

El semáforo de bajo riesgo incluye todas las actividades económicas con cumplimiento de lineamientos y protocolos, ya no habría límite de aforo. Será hasta este semáforo cuando podrán desarrollarse actividades deportivas o culturales, teatros, auditorios, foros y palenques.

Cines, gimnasios, zoológicos, balnearios, albercas públicas, boliches, baños públicos, vapores y spas. Bares, cantinas, discotecas y videobares; centros nocturnos, centros botánicos y cerveceros; salas de sorteos de números, centros de apuestas remotas (casinos), billares y cualquier establecimiento para venta de bebidas alcohólicas para su consumo inmediato y/o al coqueo

Es importante recordar que el semáforo cambiará de acuerdo a las condiciones de cada una de las cuatro regiones del estado.

En este punto vale la pena destacar que las actividades escolares están consideradas hasta la etapa de bajo riesgo, por lo que los tiempos podrían evitar que el regreso a clases sea presencial.

Alfredo del Mazo consideró que el plan proporcionará orden en el reinicio de actividades y contiene lineamientos específicos para cada etapa, aunque para que resulte funcional se requiere que los mexicanos se sigan cuidando y permanezcan en sus hogares con la finalidad de evitar contagios.

Alfredo Del Mazo subrayó que el regreso a clases será muy responsable, y por lo tanto las escuelas abrirán cuando el semáforo esté en verde.

También acentuó que el EDOMEX tiene cuatro grandes regiones; el Valle de México, con 59 municipios; el Valle de Toluca, con 22; la zona Norte, compuesta por 16 y la región Sur con 28 municipios, y mencionó que por sus condiciones la pandemia se comporta de maneras distintas en cada una, por lo que el regreso a las actividades debe ser acorde con las características de cada región, y, en el caso de la zona metropolitana, las acciones serán coordinadas con el Gobierno de la Ciudad de México

Atajos

Por la izquierda: El secretario de Salud, Gabriel O’Shea Cuevas, se reunió con el senador de la República, Higinio Martínez Miranda y Maurilio Hernández González, el presidente de la Junta de Coordinación Política de la LX Legislatura Local, con quienes acordó mecanismos para fortalecer la comunicación pública sobre la situación de la pandemia en el Estado de México.

De esta manera, los diputados locales y federales de MORENA divulgarán en sus distritos la información que semanalmente les proporcione la Secretaría de Salud estatal.

Maurilio Hernández comentó que, con base en el informe semanal por municipio que les entregará la Secretaría de Salud, mantendrán informados a los habitantes de sus distritos para que cuenten con datos oficiales y se evite la desinformación en torno al tema del Covid-19.

Por el centro: En las últimas 24 horas, el número de casos positivos de coronavirus incrementó en 446 casos, al pasar de ocho mil 556 a nueve mil 002, en el estado de México, además se reportaron 503 defunciones acumuladas.

La zona oriente de la entidad sigue a la alza, mientras que Toluca se convirtió en la séptima municipalidad, a nivel estatal, en casos confirmados.

Nezahualcóyotl suma mil 216; Ecatepec, mil 167; Naucalpan, 715; Chimalhuacán, 459; Chalco, 421; Toluca, 369; Ixtapaluca, 344; Atizapán de Zaragoza, 296; Tultitlán, 277; Nicolás Romero, 264; Izcalli, 261; Tecámac, 246; Valle de Chalco Solidaridad, 209; La Paz, 189; Huixquilucan, 185; Cuautitlán, 149 y Coacalco, 146. Metepec suma 112 casos.

Anoche se contabilizaron mil 956 pacientes hospitalizados, de los que 317 están intubados.

Por la izquierda: La alcaldía de Tlalnepantla mantiene apoyos a familiares de pacientes de la clínica 72 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

El alcalde Raciél Pérez Cruz instruyó desde hace varios días la entrega de apoyos a familiares de pacientes de COVID-19 internados en el Hospital General Regional “Lic. Vicente Santos Guajardo”, a quienes se entregan almuerzos.

En el exterior permanece colocada una carpa de apoyo con sillas acomodadas a metro y medio para mantener la sana distancia, baños portátiles y lavamanos. También se instaló una unidad médica móvil en la que personal del DIF municipal y el IMS brindan consulta general y atención psicológica.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

KN95

Desde que empezó la pandemia, las mascarillas o cubrebocas se han vuelto de los artículos más buscados por la gente, junto con los geles antibacteriales, para protegerse del Sars-Cov-2, que provoca Covid-19, la enfermedad que ha llevado a miles de personas a los hospitales y panteones. Muchas personas con buenas intenciones y a veces no tan buenas, se dedicaron a importar o fabricar cubrebocas, pero no faltan los especuladores o viales que las venden a sobreprecio o de muy mala calidad, como las entregadas en el IMSS de Santa Mónica, en Tlalnepantla, que estaban rotas y tenían especificaciones de KN-95, pero en realidad son "patito" e inadecuadas para uso de médicos y personal que labora en los hospitales. Y hay ya tanta trampa en esto de los cubrebocas, además de sobreproducción, que hay bodegas repletas, con el producto a veces bueno y a veces clon, que ahora rematan, porque el mercado ya está saturado, pero es un crimen que al personal de salud les entreguen mascarillas "N95" de mala calidad...El gobernador **Alfredo del Mazo** dijo que el regreso a clases, a la actividad laboral y a la económica se hará de manera ordenada y responsable, ya que la pandemia se comporta de manera distinta en cada una de las regiones del Edomex. De hecho, comentó que el regreso a las actividades será regional, por etapas, ordenado y pensando en el empleo y en la economía familiar y en el caso de los municipios del Valle de México se hará en coordinación con la Ciudad de México...En Coacalco, a los taxistas les valió eso de la sana distancia y la pandemia y bloquearon la Vía López Portillo, para exigir al gobierno municipal una despensa y 5 mil pesos para cada agremiado de las agrupaciones que encabezan **Enrique Ceja, Jazmín Gutiérrez, Fernando Álvarez y Luis Cárdenas**, con choferes provenientes de Tultitlán y Coacalco, muchos de ellos sin cubrebocas, e incluso con taxis piratas. Cuando se les pidió un padrón de agremiados para analizar sus peticiones prefirieron retirarse.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE como lo anunció previamente, el Secretario General del Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México (SMSEM), José Manuel Uribe Navarrete, realizó la entrega "virtual" del Pliego Petitorio de Asuntos Económicos 2020 a los titulares de la Secretaría de Finanzas, Rodrigo Jarque Lira, y de la Secretaría de Educación, Alejandro Fernández Campillo. Sin sorpresas ni aspavientos, se denota coherencia gremial empezando porque el documento contiene los lineamientos recolectados en el XLIII Consejo Estatal Ordinario.

QUE Jorge Luis Pedraza Navarrete, presidente de la Asociación de Distribuidores de Gasolina y Lubricantes del Valle de Toluca (ADIGAL), lamentó que al menos cinco veces por semana se registran casos de usuarios mañosos que se van sin pagar después de cargar gasolina, aunque por lo general no hacen uso de violencia. Aunque algo no cuadra en las cuentas: el dirigente dijo que representa un atraco a las ganancias de los empresarios, pero sobre todo un golpe a los empleados, pues "el más perjudicado es el despachador, que lo tiene que absorber, porque en una carga de 600 pesos ya se te fueron tus propinas y tu día de trabajo"... O sea, ¿al final quién es el "pagano" de la delincuencia?

QUE ante la difícil situación, unos 130 trabajadores del volante de Ecatepec agrupados en la Alianza Nacional de Prestadores de Servicio y Autotransportes (ANPSA), no se rasgaron las vestiduras, pero sí se despojaron de ellas. Se quitaron pantalones y camisetas para, en ropa interior, demandar apoyo alimenticio al gobierno, mientras en Coacalco otro grupo de taxistas también bloqueaba la vía López Portillo porque se han visto gravemente afectados ante el cierre de las plazas comerciales, en donde operan sus bases. Este es otro de los sectores más golpeados por la pandemia que van a necesitar recursos para salir adelante

QUE la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) alertó que en la zona metropolitana del Valle de México, se detectó la presencia de intermediarios, "coyotes" que han encarecido los costos de los servicios funerarios, aprovechando la saturación de la demanda ante las defunciones a causa del covid-19. No se ha sabido de ninguno que sancionen. Mientras unos dan la vida por ayudar al prójimo en los hospitales, otros buscan a quién sacarle provecho ante la desgracia



f PAN Estado de México @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

